

UNDECIMO...
MONTAÑA A JOSÉ MARTÍ...
1009015
ACADEMIA DE CIENCIAS...
BIBLIOTECA...
NOVIEMBRE 24, 1923

El Padre Arteaga

Un día como hoy —6 de noviembre— de 1915, murió en Camagüey, Cuba, Ricardo Arteaga y Montejo.

Nació en Camagüey, en 1844.

Carlos E. Forment nos ofrece los siguientes datos biográficos: "Perteneció a la gloriosa generación que preparó la protesta revolucionaria que encabezó Carlos Manuel de Céspedes en 1868, unos con sus actividades guerreras; él desde el púlpito, donde cada uno de sus sermones eran prédica encendida por la conquista de la libertad.

Fué alumno distinguido del Seminario San Basilio el Magno, de Santiago de Cuba; pero terminó sus estudios teológicos en Venezuela, donde se ordenó sacerdote, siendo allí objeto de grandes distinciones por su claro talento, hasta ocupar el cargo de Dean en su ilustre Catedral, vinculándose con los emigrados cubanos que allí residían y ayudándolos económicamente.

De regreso a su patria, y conocidas sus ideas independentistas, fué internado en la iglesia de Nuevitas, siguiendo su labor patriótica con tal actividad, que fué detenido y llevado a Santiago de Cuba, donde permaneció nueve meses preso y luego libertado, dirigiéndose a La Habana para ser Teniente Cura del Santo Ángel y más tarde destinado a la parroquia de Regla. Ambos templos se llenaban a diario de feligreses patriotas, mujeres en su mayoría, ansiosos de escuchar sus encendidas arengas, por lo que nuevamente fué reducido a prisión y deportado a España, pasando luego a México y Venezuela, después de haber realizado varias misiones en la India, y asistir a Madrid a dos Congresos Eucarísticos.

Instaurada la paz en 1898, el Padre Arteaga regresó a Cuba, instalándose en Camagüey, en la parroquia de San José.

Fallecido Monseñor Barnada, Arzobispo Cubano de Santiago, católicos, prensa y autoridades solicitaron para él, el cargo de jefe de la Iglesia nacional, pero Su Santidad designó a Monseñor Guerra, italo-español para cubrir la mitra vacante, no obstante haber sido propuesto para ella, en tres ocasiones, por Monseñor Nouel, Administrador apostólico a la sazón".

Murió en la ciudad de Camagüey, el 6 de noviembre de 1915.

Nov 6/15

1915 Expediente de la Catedral de Santiago de Cuba...
Distinguido por sus servicios al Gobierno de Camagüey



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA